
 Course Code & No: ISLM 103 سلم  301 :     رقم المقرر ورمزه

                                         Course Name         : Economic System in Islam النظام الاقتصادي في الإسلام :             اسم المقرر

 Credits                    : 2 ( 2 + 0 + 0 ) ( 0 + 0+  2 ) 2 عدد الساعات المعتمدة:

 Pre-requisite          : ISLM 101 سلم 303 :        المتطلب السابق

 
 

 وصف المقرر:

يتعرف الطالب على النظام الاقتصادي الإسلامي وخصائصه الأساسية التي تميزه عن غيره من النظم الاقتصادية الأخرى، 

الإسلامي وقواعد هذه الأسس، وتوضيح منهج الإسلام في مراحل النشاط وبيان الأسس التي يقوم عليها الاقتصاد 

الاقتصادي المختلفة )الانتاج، التوزيع، التداول، الاستهلاك(. والوقوف على بعض الأحكام المتعلقة بالمعاملات المالية التي 

 تهم الطالب الجامعي.

 

Course Description: 

 

The course covers the definition of the Islamic economic system, and its main features which 

distinguish it from other economic systems and presents the principles on which the Islamic 

system is based. Moreover, the principles, that explore the Islamic course in the different 

economic active realms like (production, distribution, consumption, deal), are studied, in 

addition to business actions which are important to the university students. 

 

 المراجع المقترحة:

 دار القلم، دمشق.. أصول الاقتصاد الإسلاميد. رفيق يونس المصري .  

 مؤسسة الطالب الجامعي النظام الاقتصادي في الإسلام.. د. رفعت العوضي.  

 


